

**Erläuterung zu den Tagesordnungspunkten der Sitzung des Gemeinderates am
26.02.2024**

Vorlage Nr. GR/027/2024

Kanalerneuerung Friedrich-Wöhler-Straße - Vergabe

Der Kanalabschnitt von der Rudolf-Diesel-Straße zur Kläranlage mit einem Durchmesser von 1 m (DN 1.000) muss auf einer Länge von rund 25 m ausgetauscht werden.

(Hinweis: Die Bezeichnung der Maßnahme „*Kanalerneuerung Friedrich-Wöhler-Straße*“ geht wohl auf eine Verwechslung der Straßennamen beim Ingenieurbüro zurück; da unter diesem Namen aber schon der Zuschussantrag gestellt und auch der HOAI-Vertrag abgeschlossen wurde, wollen wir den Namen weiterverwenden, damit alle bisherigen und auch künftigen Unterlagen eindeutig diesem Projekt zugeordnet werden können.)

Zunächst ging die Gemeindeverwaltung davon aus, dass keine Zuschüsse von Seiten des Landes hierfür gewährt werden können. Überraschend kam im letzten Sommer doch die Förderzusage über 80%, nachdem mehrere Gemeinden in Baden-Württemberg ihre bereits eingereichten Zuschussanträge zurückgezogen haben und somit Mittel frei wurden.

Im Haushaltsplanentwurf 2024 sind Ausgaben von 161.000 EUR und Einnahmen von 114.000 EUR vorgesehen.

Das Büro Breinlinger Ingenieure hat die Maßnahme öffentlich ausgeschrieben. Insgesamt zwölf Firmen haben die Ausschreibungsunterlagen angefordert. Drei Firmen haben ein Angebot eingereicht.

Das günstigste Angebot kommt von der Firma Roland Späth aus Langenenslingen und beläuft sich auf 197.303,19 EUR. Es liegt damit deutlich über der Kostenschätzung des Ingenieurbüros.

Allerdings sind die Baupreise aktuell wohl sehr schwer zu kalkulieren. Das Büro Breinlinger Ingenieure hat uns berichtet, dass in den letzten Wochen die günstigsten Angebote bei Ausschreibungen teilweise deutlich unter den Berechnungen des Ingenieurbüros lagen, teilweise aber auch sehr deutlich darüber.

Das Büro Breinlinger Ingenieure empfiehlt die Vergabe an die Firma Roland Späth aus Langenenslingen.

Beschlussfassungsvorschläge:

Die Firma Roland Späth aus Langenenslingen wird mit der Kanalerneuerung zwischen der Friedrich-Wöhler-Straße und der Kläranlage zum Angebotspreis von 197.303,19 EUR beauftragt.



Joachim Löffler
Bürgermeister



Patrick Allweiler
Hauptamtsleiter